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打造高品质都市党报

“天下第一会”时隔八年再来郑

糖酒会昨日绿城摆盛宴
本报讯（记者 侯爱敏 文 丁友明 图）金

秋十月，硕果飘香。昨日，2009年秋季全
国糖酒商品交易会在郑州国际会展中心隆重
开幕，来自国内外的逾 10 万名客商聚郑，
共举糖酒盛宴。

省委副书记、省长郭庚茂宣布2009年秋
季全国糖酒商品交易会开幕。

中国华孚集团总经理谷深，中国糖业酒
类集团公司总经理王新国、副总经理赵公微、
总经济师何继红，省市领导王文超、王菊梅、宋
璇涛、梁静、赵建才、马懿、李柳身、刘全心、王
哲、薛云伟、牛西岭，市政府秘书长、市长助理
张学军及省、市有关厅局负责人出席开幕式。

全国糖酒商品交易会是由中国糖业酒类
集团公司主办的大型全国性商品交易会，每
年春、秋两季举办两次，因其规模大、效果显
著，被誉为“天下第一会”。

市长赵建才代表市委、市政府对光临盛
会的各界朋友表示热烈欢迎。他说，郑州会
展业近几年发展势头强劲，先后荣获中国宏
观管理最佳会展城市、中国服务设施最佳会
展城市、中国会展业十佳会展城市等殊荣。
全国糖酒商品交易会是全国糖酒食品行业的
盛会，郑州与全国糖酒会渊源深厚，先后成功
举办八届，成交额屡次刷新大会纪录。作为
本届糖酒会的东道主，郑州将竭诚为广大参
会客商提供热情、周到、细致、一流的服务，为
树立中国糖酒食品行业的展会品牌再创佳
绩、再立新功。

副省长宋璇涛说，河南是全国第一人口
大省，也是全国重要的糖酒生产消费大省，全
省酒类生产企业 500多家，2008年饮料酒产

量530万千升，居全国第二，饮料酒消费居全
国第一。河南也是全国第一粮食生产大省，
粮食产量连续三年超过 500亿公斤，为酒类
生产提供了充裕的原材料。全国糖酒商品交
易会曾八次在中原大地举办，取得了良好的

经济效益和社会效益，提升了展会的规模和
层次，结下了深厚的感情和友谊，相信本次交
易会一定能够取得更加丰硕的成果。

中糖公司总经理王新国说，自1955年举
办首届交易会以来，全国糖酒商品交易会已

经走过了54年历史，本届大会是糖酒会第81
届，也是全国糖酒商品交易会时隔八年再次
光临郑州，希望大会的举办能对郑州的经济
发展起到更多促进作用。

开幕式结束后，与会领导和嘉宾参观了展厅。

千名酒商共话中国酒业发展
豫酒企业联合发布《豫酒宣言》

本报讯（记者 成燕 赵文静）千名
酒商共聚绿城，探讨未来五年发展。
昨日，由全国糖酒商品交易会办公
室、中国副食流通协会、河南省商务
厅主办，省酒业协会等承办的“‘豫满
中国’2009中国酒业千商大会”在郑
举行。亚洲博鳌论坛秘书长龙永图，
中国糖业酒类集团总经济师、全国糖
酒商品交易会办公室主任何继红，中
国食品工业协会副会长马勇等国内经
济界、酒类行业专家出席大会并作主
题演讲，共同探讨中国酒业未来五年
发展趋势。豫酒企业在会上联合发布

了《豫酒宣言》。
会上，龙永图作了“中国经济现

况分析及未来展望”主题演讲，纵论
中国经济未来发展趋势；马勇作了

“2009中国白酒数据发布及国家未来政
策导向”主题演讲，详细阐述中国白
酒业 30年来的发展轨迹及面临的产业
升级和转型。宋河酒业、仰韶酒业、
宝丰酒业、张弓酒业负责人也分别就
中国酒业渠道经营及产业发展趋势进
行了精彩演讲。在河南宋河酒业、仰
韶酒业等豫酒企业联合发布的《豫酒
宣言》中，豫酒军团首次发出了豫酒

必将成为中国酒业最耀眼主力板块的
集体“誓言”。

据省酒业协会会长熊玉亮介绍，
经过七年多的努力，我省酒业得到了
空前发展，2008年，规模以上企业实现
销售收入 312亿元，居全国第三位。今
后三年，我省酒业将全面实施“1569”战
略规划，即三年内扶持 1家企业实现年
销售收入突破20亿元，5家企业年均实
现销售收入突破10亿元，6家企业年均
实现销售收入突破 5亿元，9家企业年
均实现销售收入亿元以上，豫酒产品
省内市场占有率达到70%以上。

动漫产业基地
今年收入过亿

部分作品将亮相央视
本报讯（记者 党贺喜 黄永东 通讯员 雷秀

霞 刘晓军）国庆前后，从位于惠济区的郑州动
漫产业基地再传捷报——郑州雪孩子动画制作
公司 26集三维动画电视连续剧《雪孩子系列
之拯救家园》已全部制作完成，年底前将在央
视播出。

踏着郑州动漫产业基地发展的铿锵步伐，
喜人的硕果越来越多：河南泥泥狗动画制作公
司、河南貔貅卡通制作有限公司、郑州麒麟动画
制作有限公司等投资制作的作品也在源源不断
延伸拉长。据悉，年底前，郑州动漫产业基地预
计将制作完成总计3432分钟的电视动画作品，
总产值将达到1.2亿元人民币。

也许是“偶然蕴含必然”，位于文化路和开元
路的郑州动漫产业基地自今年3月15日挂牌起
航，真正走进了中原动漫文化产业的开元之年。

中原“梦工厂”起步于惠济，得益于惠济独
有的天时地利——作为郑州“后花园”，全区12
万亩的林地“换算”出骄人的 40%森林覆盖
率，惠济以其生态强区的独有品牌发出吸引
新型业态的“绿色请帖”。作为郑州乃至中原
动漫产业基地，惠济提供了最好的“土壤、
阳光和空气”。动漫产业基地位于开元路以
北、文化路以西、东风渠以东、大河路以
南，是惠济区最好的地块之一。而外围环境
更是超一流：郑州市 48所高等院校的人才资
源、省内 10亿元的动漫市场容量、毗邻郑州
市CBD的商业配套优势……

郑州动漫产业基地的风生水起更得益于惠
济的“人和”。回望动漫产业在惠济的茁壮成长，
河南华豫兄弟动画影视制作有限公司忘不了这
样的“惠济速度”：今年1月21日，该公司与惠济
经济技术开发区签订入驻协议，结果，“跳过”春
节长假，3月15日，公司的全套人马即被安排到
惠济区上班。是的，郑州动漫产业基地的“激进”
模式恐怕在全国也少见：房子还没建成，企业先
行开工。惠济区为了支持入驻基地的企业发展，
在基地一片荒芜之时，先在辖区里准备好办公
楼，让企业提前入驻办公，等将来基地的房子建
成后再搬进去。

天时地利人和，使惠济一次次赢得前来考
察洽谈的巨商大贾的“瞩目礼”——今年 3
月，在规划的动漫基地还是一张图纸时，首批
7家动漫企业集体“入驻”。在真正的动漫基
地还没有破土动工前，“惠济制造”的动漫作
品已经开始创作生产。9月底，河南华豫兄弟
动画影视制作有限公司、河南泥泥狗动漫制作
有限公司等10家影视动画公司率先入驻动漫产
业基地，另有多家动漫企业也表示了入驻意
向，正在洽谈中。

“惠”风和畅，济济一堂。10月19日，由文化
部产业司主办，省文化厅、郑州市政府、惠济区
政府承办，惠济经济开发区、河南锐之旗信息
技术有限公司协办的第一届中国（郑州）国际
动漫论坛暨 2009中国（郑州）国际动画节目交
流会将在郑州隆重举行。借助于此次国内外动
漫产业的大峰会、大会师，无疑又将助推郑州
动漫产业的大提速、大提质、大扩容。

在酒业千商大会上

龙永图纵论
经济新走势

本报讯（记者赵文静 成燕 陈靖）昨日举行的中国酒
业千商大会上，博鳌论坛秘书长、经济学家龙永图深刻
解读了对我国当前经济形势及今后走势的判断和观点。

“我的第一个观点是全球在变，但有些东西没有
变。”龙永图说，观察中国经济形势，大家应该注意中
央提出的“两个没有变”，一个是中国经济发展的基本
面没有变，第二个就是经济全球化的大趋势没有变。由
于这“两个没有变”，使得我们对当前经济形势作出判
断，就是中国没有发生金融危机。

“我认为这个判断是有科学根据的。”龙永图说，这
次西方的金融危机基本上是一个信贷危机。中国的问题
不是流动性不足的问题，不是资金链断裂问题，而是流
动性供应过度问题，和西方产生的金融危机流动性不足
完全相悖，中国没有可能产生金融危机的宏观条件。第
二个关键就是，这次金融危机对中国确实产生了重大影
响，但这个影响是局部的、暂时的，更是可以逆转的。

“内部拉动将作为中国经济增长新的经济模式。”紧接
着，这位中国加入世贸谈判的关键人物谈了中国经济未来
走向的三大趋势： （下转第五版）

各祭高招聚拢人气
豫酒发力未来可期

——2009年秋季全国糖酒会侧记
本报记者 卢文军侯爱敏

置身糖酒商品交易会现场，记者切
身感受了“天下第一会”的繁华魅力，也
对糖酒业的未来充满了期待。

户外广告聚拢人气
中国糖酒集团总经济师何继红说，

糖酒会最大的特色就是户外广告。昨日
的糖酒会着实让我们大开眼界：天上飞
的、地上跑的、水里游的……户外广告

“奇招”尽出、争奇斗艳。在会展中心广
场上，来自安徽的一家食品公司搭起了
一座竹制房子，门帘则是用自家生产的
香肠串成的，引来不少人驻足观看。

铺天盖地的酒广告更是让人叹为观
止。会展中心商务内环路成了各大品牌
酒的天下，五粮液搭起了红色的广告桥，
横跨内环路两侧，气势恢宏。宋河粮液的
巨型广告天桥更是横跨内环和外环。省
内另一家白酒企业更是出奇制胜：在搭
好的广告“城门”前表演起了行为艺术，
十几位演员身着特殊材质的服装，或端
酒杯、或拿酒壶纹丝不动地站立，宛如街
头伫立的铜像，吸引了一大批人前来合
影。会展中心的上空，印着某品牌酒名字
的飞艇来回盘旋，几十辆电动车组成的
宣传队伍更是在会展中心周围来回穿
梭，天上地下交相辉映，热闹异常。

市区的人民路和金水路则成了各种
白酒的“广告大道”。沿着金水路自西向东，

“宋河粮液”、“杜康”、“稻花香”搭建的广告
桥依次排列，就连道路中间的护栏以及两
边的绿化带也都成了白酒的宣传阵地。

豫酒欲破品牌困局
一项数据显示，2008年，根据规模

以上企业统计，我省白酒企业有112家，
白酒产量57.9万千升，居全国第三位，白
酒销售总产值 111.92亿元，居全国第五
位。然而，令人遗憾的是，作为白酒生产
与消费大省，全省却没有一个全国性的
名酒企业，没有一家年销售上10亿元的
白酒生产企业。

追溯我省白酒近二十年的发展轨

迹，上个世纪90年代是豫白酒发展的鼎
盛时期，涌现出张弓、宝丰、林河、仰韶、
宋河、四五、赊店、杜康等著名品牌。但
随着川、黔、鄂、皖、苏等外地品牌的进
入，河南白酒市场一度成为鲁酒、皖酒、
川酒等品牌的天下，导致了河南白酒产
量和销售总产值居全国前列，但却没有
在全国叫得上名号的企业和品牌。

值得一提的是，宋河酒业重金取得
了本届糖酒会的冠名权。宋河酒业副总
经理刘浩告诉记者，时隔八年，郑州再次
承办秋季全国糖酒会，意义非凡。在家门
口召开，不仅是豫酒品牌宣传推广的好
机会，也是豫酒振兴的良机所在。他们此
次仅宣传投入就有数百万元，就是为了
展示豫酒的品牌形象。

展厅内人潮涌动。

“医疗质量关系到病人的生命与健康，它是医院发展
的永恒主题。针对人民群众对医疗服务质量要求不断提
高的现状，医疗机构只有不断探索建立医疗质量管理的

长效机制，切实加强医疗质量和医疗安全管理，为人民群
众提供‘合理、有效、放心、满意’的医疗服务，才能在医疗
市场竞争日趋激烈的社会背景下得以生存发展。”

郑州市中心医院党委副书记、副院长周崇臣告诉记
者，结合卫生部连续多年开展的“医院管理年”活动以及
2009年“医疗质量万里行”活动，该院创新医疗质量管理
机制和模式，在强化医疗质量与安全管理上锐意创新、多
措并举，在开展以“关注医疗质量和患者安全”为主题的

“医疗安全教育月”活动基础上，又适时地在全院范围内
推出“合理检查、合理用药、合理收费、合理治疗因病施
治”百日专项治理活动（以下简称“四合理”活动），探索出
了医院医疗质量管理的特色之路。

管理理念的创新

“狠抓医疗质量、入细入微管理、真正提高医院的综
合竞争力才是医院发展壮大的关键。”周崇臣说：“作为医
疗质量管理者，要不断更新管理理念，不断学习新的管理
方法和手段，不断创新，探索适合自身发展的管理模式，

并在不断完善医院管理机制工作中，积极探索科学、规
范、高效的管理运行制度才是医院做强做大之道。”

“从每一份病历、每一张处方、每一个环节抓起；认
真落实质量检查，使质量检查制度化、标准化、经常化，
把各类医疗缺陷和差错消灭在萌芽状态。”周崇臣说，郑
州市中心医院坚持近期与长远、治标与治本、预防与查
处相结合的原则开展医疗质量管理工作，在今年“持续
改进质量，保障医疗安全”的活动主题下，特别强调了全
过程医疗质量控制管理的理念，在强化医务人员的医疗
安全意识、改进医疗安全管理的基础上，开展了“合理检
查、合理用药、合理收费、合理治疗因病施治”专项治理
活动。

其目的是通过开展专项检查全面强化医疗质量管理，
规范诊疗服务行为，提升医疗服务质量和医疗安全意识。
活动形式是通过专项检查形成一个全方位、全过程、全人
员参与的综合质量管理控制体系。活动提出了“五功夫”
的工作要求，即提高认识，在创新管理上下功夫；营造舆
论，在强化意识上下功夫；结合实际，在重点工作上下功
夫；加强监管，在消除隐患上下功夫；总结经验，在建立机

制上下工夫。
而该院开展的“四合理”活动正是医院全面落实科学

发展观的具体体现，是深入开展“医院管理年”和“医疗质
量万里行”活动的具体探索。

管理模式的探索

理念创新是前提，机制创新是保障。
据了解，为保证活动切实有效，医院对活动整体方案

的制定慎之又慎，经历了近一个月的规划与论证，才最终
敲定，考评标准更是经过多次修改并征求了多位专家教
授的建议才最终定稿。为了提高全院职工对“四合理”活
动的认识，医院在下发《关于开展“合理检查、合理用药、
合理收费、合理治疗因病施治百日专项治理”活动的通
知》和《考评标准》的同时，采取集中培训和科内学习等多
种形式有力地调动了全员参与的积极性。

“在医院管理领域，质控并不是什么新词，张口闭口
提质控反而容易引起管理‘疲劳症’。

（下转第三版）

周崇臣等医院领导带领专项检查小组成员对“四合
理”活动检查。

高位运行：医疗质量的良性控制之道
——郑州市中心医院开展“四合理”专项活动纪实

通讯员 王建明 张瑞 本报记者 汪辉


